
з а в о д с к о й  р а й о н

О планах, проблемах и перспективах...
Дина ПРУДЬКО

Конец года - время подведения итогов, оценки и постановки задач на буду
щее. Для Заводского района 2007-й год ознаменован 50-летием начала стро
ительства Запсибметкомбината. Флагман кузбасской промышленности и 
отечественной металлургии определил развитие одного из крупнейших райо
нов города с населением около 98 тысяч человек. О состоянии дел в районе, 
планах, проблемах и положительных тенденциях рассказывает Владимир 
Ушаков, руководитель администрации Заводского района.

—  Н а  сегодняшний день в большей степени 
удалось  р а з р еш и т ь  тран спо рт ну ю проблему.  
Д в а  года  н а з а д  д в и ж е н и е  а в т о т р а н с п о р т а  
де йствит ельно  было з а т ру дне но ,  воз ник ал и  
постоянные пробки, въехать в район и выехать 
из него было достаточно сложно.  Что,  конечно 
же,  дост авляло  немало неудобств жителя м,  а 
многие п р ед п р и я т и я  и ф ир м ы  д а ж е  на чал и  
переводить свои офисы,  базы и склады  в д р у 
гие районы  города.  Чтобы  с т а б и л и з и ро в а т ь  
обстановку,  в прошлом году начал ась  реконс
трукция  улицы Удмуртской,  работы на кото
рой з а в е р ш и л и с ь  э тим летом на ка н у н е  Дня  
города.  Отремонт ир ова н  и большой участок  
объездной дороги Пойменного шоссе,  по ко 
торому идёт весь грузовой транспорт района.  
Запсибовским цехом благоустройства  р а с ш и 
рено и з а а с ф а л ь т и р о в а н о  около 2 км дороги 
от з ав о д о у п р ав л ен и я  в н ап р а в л е н и и  шахты  
« Ю б и л е й н а я » .  С и л а м и  н аш их  д о р о ж н и к о в  
( О О О  «П р о м с т р о й с е р в и с » )  проведён  я м о ч 
ный ремонт дороги от объездной  через посе
ление в районе  шахты «Большевик» .  В этом 
году полностью зако нче на  и реконстр ук ция  
Ильинского моста,  выполнен ямочный ремонт 
участка  дороги от гормолзавода  до выезда на 
Бызовское шоссе.  З а  счёт спонсоров проведе
на от сыпка  дороги от 18 к в а р т а л а  до выезда 
на Пойменное  шоссе,  на что потреб ов ало сь  
порядка  200 машин  гравия.

—  Есть ли  еще «узк и е»  т ранспорт ные 
места в районе?

—  В сл ед ую щ е м  году мы д о л ж н ы  о б я з а 
т ел ьно  о т р е м о н т и р о в а т ь  к и л о м е т р а  д в а  с 
лишним дороги,  о г иб аю ще й  18-ый кв ар т ал .  
Ж и т е л и  просят  от крыть  там  автобусное  со 
общение.  Если мы эту дорогу  восстановим ,  
можно будет  какой-либо м а р ш р у т  з апустить  
и туда.

—  Традиционно п роблем н ая  от расль — 
ж илищно-коммунальное хозяйство...

—  Д а ,  действительно,  в этом году мы пере 
жили  два  непростых  периода .  Весной,  в с а 
мое «горячее» время  — конец апреля ,  — ког 
да  надо  было  р ай он  п р и в о д и т ь  в порядок ,  
был раст о рг нут  договор с компанией,  з а н и 
ма в ш ей ся  убор ко й  дорог ,  п арк ов ,  скверов .  
Вместо п р еж н ей  эти работ ы  сей час  в ы п о л 
няет О О О  «Промстройсервис» .  А с 1 ноября  
п р и ш л а  и новая  ж и л и щ н о - э к с п л у а т а ц и о н 
ная  ко мп ания .  О О О  « Ж К У »  не сп р ав и л ос ь  
с з апуском тепла  в районе.  Н а  1 сентября  в 
57-ми домах  были р а з г р а б л е н ы  подвалы .  В 
общей сложности ук р ал и  по ря дка  2700 к р а 
сив Всё из-за  того, что з а  д ом ам и  не было 
должного ухода,  а двери в подвалы и чердаки 
о у л и  от крыты.  Д а б ы  з а п у с т и т ь  отопление  
потребовались большие финансовые з атраты.  
Д о л ж ен  с к а за т ь  спасибо  ко мп ан и я м  других 
районов,  которые,  ра бо т ая  по 12 — 15 часов 
в сутки,  помогали  нам подав ат ь  в дома  т е п 
ло. Это О О О  «Кузнецкие  инжене рн ые  сети»,  
О О О  « О р д ж о н и к и д з е в с к а я  « Ж К Х » ,  О О О

К у й б ы ш е в с к а я  и н ж е н е р н а я  к о м п а н и я » ,  
ОО О « Н о в о и л ь и н с к а я  и н ж е н е р н а я  к о м п а 
ния и, конечно же,  ав ар ийн ая  диспетчерская  
служба .  Сейчас  ситуация  норма лиз ова ла сь ,

у т я  проблемы ещё есть. В некоторых ква рт и 
рах  плохо греют стояки,  полотенцесушители.  
Это сегодня устраняется .  По ка  новой обслу-
- ивающей  организацией  — О О О  «З ав одс ка я

строительно-монтажная  компания»  — не п р и 
обретено насосное оборудование  для  от к ач и 
ва ни я  воды из подвалов .  Таков ых  в районе  
34.

Н а м  п р и ш л о с ь  о р г а н и з о в а т ь  к р у г л о с у 
точную «горячую лин ию»  в ад м и н и с т р а ц и и  
района .  В самое  сложное время  н а ч а л а  ото 
пительного се зона  на  неё п ост упа ло  до 100 
з а я во к  в сутки,  сегодня их число доходит до 
десяти.

—  К ак реал и зует ся  в районе городская  
програм м а «Д воры »?

—  В н ы н е ш н е м  году  по э той  п р о г р а м 
ме  б ы л о  з а п л а н и р о в а н о  б л а г о у с т р о и т ь  
ш е ст ь  д в о р о в ы х  т е р р и т о р и й .  И з  них с д а 
но на с е г о д н я ш н и й  де н ь  че т ы ре ,  по а д р е 
сам:  у л и ц а  Тореза ,  26, 28, 30, и Клименко ,  
3, 5. В стад ии  до р а б о т к и  дв ор ы  по ул иц ам  
Горьковская,  19, — Первостроителей,  3, а т а к 
ж е  П е рво ст рои те лей ,  5, и 7. А с ф а л ь т  поло 
жит ь  в этом году уж е  не получится.  Впрочем,  
на следующий  год мы планируем  отремонти
ровать  гораздо  больше.дворовых территорий,  
ведь ж и л ф о н д  района  достаточно  старый.

—  М ногие ж ители говорят  о том, что 
необходимо строить больш е дет ских пло
щ адок, хочется им и неких универсальны х  
мест, гд е  м огли  бы от дыхат ь и пожилые 
лю ди, и молодёж ь. Что делает ся  в этом  
направлении?

—  В 2007 году на чато  строительство  новой 
площади общественных мероприятий,  которая 
теперь  р а с п о л а г а е т с я  рядом с Ку л ьту р н ы м 
центром  О А О  « З С М К » .  С та ви м  перед  п ро 
е к т и р о в щ и к а м и  з а д а ч у  сд е л а т ь  этот  к о м п 
лекс  единым,  чтобы он стал  л ю б и м ы м  ме с 
том отдыха для  всех во зрастов  и категорий 
населения  нашего  района .  Там планируется  
установка  фонтана  и игровых площадок. . .  По 
первоначальным наброскам,  стоимость работ 
оценивается  в 50 миллионов.  На  осуществле 
ние проекта  придётся  искать  спонсоров.

А на прежней  пло ща ди  общественных ме 
роприятий  Ю К С  собирается  строить торгово
развлекательный комплекс.  Работы  начнутся 
уж е  в следующем году.

К сожалению,  многие ко ммерсанты  о б р а 
щаю тс я  с пр осьбами  раз р еш и т ь  им открыть 
з а в е д е н и я  ти па  « з а б е г а л о в к а »  — «П иво  на 
р а з л и в » ,  п о л а г а я  э то  н а и б о л е е  в ы г о дн ы м  
бизнесом.  Считаю,  что норму  по количеству 
подобных мест «досуга» и торговых площадей 
на тысячу  жителей  мы у ж е  перекрыли. . .

А вот зон отдыха для маленьких ребятишек 
в районе  действительно не хватает .  Поэтому 
в апреле,  когда  будет  сдан  в экс п л у ат ац и ю  
м а г а з и н  « Г у бе р н ск и й » ,  в 18 к в а р т а л е ,  мы 
попросили  собственников отвести детя м  ц е 
лый этаж,  общей площадью больше 500 к в а д 
рат ных  метров.  Там  будут  р а с п о л а г а т ь с я  и 
м а г а з и н ы  игр уш ек ,  и к о м н а т ы  отды ха  для  
ребя тишек .

—  В районе много парковых зон, но мно
гие в запущ енном состоянии. Что предпри
нимается в этом направлении?

—  П р о б л е м а  в том,  что из 10 тысяч  г е к 
т а р о в  о б щ е й  п л о щ а д и  р а й о н а  п ос т о я н н о  
о б с л у ж и в а е т с я  п о ря д ка  125 — 127 га -  это 
дороги ,  п р и д о м о в ы е  т е р р и т о р и и .  П о эт ом у  
пар ки  постепенно з ар ас т а ю т .  Яркий пример

— С а д  ме та лл ург ов .  Три года н а з а д  р а б о т 
ники З а п с и б м е т к о м б и н а т а  полностью очис 
тили его: вывезли  все бр а к ов ан н ы е  деревья ,  
в ы к о си л и  т р а в у ,  в о с с т а н о в и л и  ос ве щен ие .  
А со в ре м е н е м  всё з а р о с л о  опять ,  д е р ев ь я  
ст ал и  в а ли т ь ся .  В этом году  г л а в а  города  
выделил порядка  полутора миллионов рублей 
на уборку  сада .  И сотрудники  Зел енстроя  с 
помощью студенческого строительного отряда  
очистили  его снова.  В ыв езл и  бол ь ш е  сотни 
старых деревьев.  Восстановлено и футбольное 
поле С а д а  металлургов .  Средст ва  на ограду
— около 800 т ы ся ч  — в ы де л е н ы  из г о р о д с 
кого бю дж ет а .  Ос та ль н ые  работы по б л аг о 
у ст рой ст ву  футбольного  поля  без возмездно  
выполнил Запс иб мет ко мби на т .

П а р к  Б ер е зк а  з а  одноименным кино теа т 
ром т ак ж е  убирается только во время  суббот
ников.  П р ав д а ,  за  нынешний год удалось  вы 
корчевать 53 старых  дерева .  Требуют  срочной 
вырубки  еще  70. Но все это ра зов ые  акции,  
а т е рр и то р и й ,  н у ж д а ю щ и х с я  в постоянном 
уходе,  в районе  много.  Поэтому  к а ж д ы й  год 
мы с т ар а ем ся  часть  зелёных зон пе ред ав ат ь  
на об с л у ж и в а н и е  о р г ан и за ц и я м .  Нынче  з а 
крепил и  за  О О О  «П ром ст р ой се рв и с»  у б о р 
ку боковых частей п а р к а  «Б ер езк а»  — около 
двух метров от дороги...

—  А как обстоят дела с освещением этих 
т еррит орий? К ое-где и вовсе вечером  хо 
дить небезопасно...

—  Н а  с е г о д н я  16 у ч а с т к о в  э л е к т р о л и 
ний тр еб ую т  восстановления .  З а  последние  
п я т ь  л е т  у д а л о с ь  о т р е м о н т и р о в а т ь  семь .  
Постепенно пытаем ся  реш а т ь  эту проблему.  
С е йч ас  з а в е р ш а е м  восст ано вл ени е  о с в е щ е 
ния в па рке  35 лет Победы.  Н а  торцах домов 
только в этом году было установлено 240 све 
тильников.  В сл ед ую ще м году п о с т ар ае м ся  
восстановить ещё два  участка .  Д л я  решения  
этой проблемы пр ивл ека ем  и спонсоров.

—  Ведет ся ли в районе жилищное ст ро
ительство?

— Конечно.  П р а в д а ,  довольно  у м е р е н н ы 
ми те мп ам и .  В этом году частной к о м п а н и 
ей сда н  один дом в к в а р т а л е  3 — За.  Но  в 
б л и ж а й ш и е  годы объёмы ж ил ищ ног о  строи 
т е л ь ст ва  в р ай оне  у в е ли ч ат ся .  Р а з р а б о т а н  
проект  з ас тр ой ки  нового жилог о  ко мплекса  
в к ва р т ал е  16 микрорайона  на 1200 квартир .

который  будет  ра сп о л а га т ь с я  з а  Са дом  ме 
та л л ур го в  б л и ж е  к Чё рн ому  озеру.  По г е н п 
л а н у  города от 1985 года этот к в а р т а л  был 
зап ро ек т ир о в ан  в пят и эт аж н о м  исполнение 
По  с ов ре м е нн о м у  ж е  пр оекту  пла н и ру ет ся  
строительство  жилого  ко мплекса  домов р а з 
ной этажности.  Градсовет  рекомендовал  пр е 
тенденту  на з ас тр ой к у  этого у ч а с тк а  так.-.т 
выполнить  работы по благоустройству  б л и з 
л е ж а щ е й  территории ,  з апрое кт иро ва ть  н аб е 
режную и детский садик.  Получится  х о р о ш а  
ую тный  к в а р т а л .  О б щ е с т в е н н ы е  с л у ш а н н -  
у ж е  п р о ш л и ,  и ж и т е л и  п р о е к т  одобрил ;-  
О д н ак о  срок н а ч а л а  з ас тр о й ки  пока  не о п 
ределён.

К ст роительству  ж е  сл едующего  объекта
— шестнадцатиэтажного  дома в районе конеч
ной остановки 18 к в а р т а л а  — приступят  уже 
после новогодних праздников .  В пристройке  
дома  будут  р а с п ол аг ат ь ся  ателье  и м а ст ер 
ские по ре монту  од еж ды .  П л ю с  этого дома
— г а р а ж и  в цокольном э т а ж е  на 20 машин 
Будет  выполнено и благоустройство  бл и зл е 
ж а щ е й  площади  перед магазином «Велком . 
что п р и д а с т  э тому  у ч ас тк у  18-го к в а р т а л а  
з аконченный  вид.

В этом году вводится  в строй обще жит ие  
на улице  Советской Армии,  11. Его пе ре стр а 
ивали  под от дельные  к в ар т и р ы  и к Новому  
году готовят к сдаче в эксплуатацию.

—  Часть ж илфонда З а во д ск о го  района  
сост авляет  частный сектор. К ак реш ают
ся проблем ы  его ж ителей? К аки е задачи  
первостепенны?

—  Из  98-ми тысяч ж ит ел ей  ра йо на  четы
ре тысячи  п р о ж и ва ю т  в частном секторе,  по 
п ро тяж енн ос ти  он з а н и м а е т  довольно  бол ь 
шу ю  п л о щ а д ь .  Но  вся  б е д а ,  что ч ас тн ы й  
се кт ор  по тому  и н а з ы в а е т с я  ч ас тн ы м ,  чт 
бю дж ет ном у  фин ан си ро ва ни ю  не подлежит  
Но пр обл ема ми  его жителей  мы, конечно же.  
з ан им аем ся .

Целенаправленно  уж е  третий год по специ
альной про грам ме  восстанавливаем  электр 
снабжение .  Не  секрет,  что потребление эл ек 
троэнергии в к аж д о м  доме  сейчас  растёт .  • 
с тарые сети такой нагрузки не выдерживают 
Д л я  того чтобы дать  нормальное напряжение  
на любую из улиц  в частном секторе,  нужк-'  
практически  везде менять  опоры — д е р е в я н 
ные столбы,  установленные  ещё  в советское 
время,  пришли  в негодность.  В прошлом году 
в поселении близ  шахты «Бо ль шев ик »  был 
у с т а н о в л е н о  46 новых  опор.  В этом -  еше  
32. Н а  Н и ж н е й  О с т р ов ск о й  з а м е н и л и  4. 2 
км линий электропередачи  и установили 13Ь 
опор на ул ицах  Лесозаводской ,  Лад ожс коР .  
Ш ам от н о й  и С ар б ай ск о й .  П ри о б р е л и  и г- - 
вые тр ан сф ор м ат ор ы .  Один для  поселения 5 
ра й он е  ш ах ты  « Б ол ьш ев и к » ,  др уг ой  — для 
ми кр орайона  Н иж не й  Островской.  Они П' >- 
волили увеличить объёмы потребляемой эл-г- - 
троэнергии.

В т о р а я  п р о б л е м а ,  а к т у а л ь н е й ш а я  д л я  
ч а с т н о г о  с е к т о р а ,  — в о д а .  В э т о м  год;. 
«Водоканал»  з аменил около двух к и л е : 
водопроводных сетей на улицах  Офи  -сг*.: ■ i 
С о л д а т с к о й ,  К у рс ко й ,  Вятск ой  Т ; - - ;  : :  
бота  т а к ж е  в едё тс я  плано во .  Ка:-кд;  ~ - 
«Водоканал»  меняет больше километра  вод. 
проводных сетей в частном секторе  р а й о н з

Са мо е  сложное ,  конечно,  — это дорог, :  В 
н ын е ш н ем  году у д а л о с ь  с бл аг от вор ит ел п-  
ной п о м о щ ь ю  о т с ы п а т ь  и о т г р е й д и р о в а т о  
д в е  у л и ц ы  в п о с е л е н и и  в р а й о н е  шахт - .  
«Б ол ьш еви к» .  П р и в е д е н а  в пор ядо к  и ул:ч 
ца  К а л и н и н г р а д с к а я  ми кр о ра йо н а  Верхнее  
О с т р о в с к о й .  З а  сч ёт  г о р о д с к о г о  бю д . -  ■ 
та  после  п ав о д к а  в о с ст ан о в л ен а  дорогг  а* 
Телеуты.

Вообще,  проблем в районе всегда хват:--т 
Но в этом и интерес  руководителя  -  реик-т^ 
их, приносить  пользу людям .


